

¿Es el Frente Popular una maniobra artera de los comunistas, o es un instrumento de lucha para defender y ampliar la democracia?

Cuando arrastrada por el curso incesante de la historia una clase social llega a los últimos días de su dominación, cuando ante el impulso de las clases ascendentes siente resquebrajarse bajo sus pies el terreno que hasta ayer le pareció sólido, todos los procedimientos son buenos para detener el hun-

dimiento definitivo. No importa que en este intento desesperado tenga que marchar contra sus propias conquistas, contra los progresos que ella misma produjo para la marcha ascendente de la humanidad: todo desaparece arrastrado por el torbellino del espíritu reaccionario.

Tal es la situación de la burguesía hoy frente a la democracia. La estructura política que hasta ayer fue el instrumento más adecuado para su dominación, se convierte en un serio peligro para el mantenimiento de la dictadura de los elementos reaccionarios del capital, porque, en una forma

o en otra permite la expresión del pensar de las mayorías, da lugar a que las masas explotadas formen sus propios ejércitos, sus batallones organizados, sus partidos políticos, que van a conducirlos a la lucha final, cuyo desenlace no es dudoso. A ello responde el fascismo, la dictadura terrorista y sanguinaria de los elementos más reaccionarios del capital financiero, el enemigo mortal de la propia democracia burguesa.

sectores, desgraciadamente escasos ya, de burguesía aún progresista.

Eso es el FRENTE POPULAR: el arma de defensa de la democracia, de la libertad, del progreso, Eso y no una MANIOBRA COMUNISTA.

Qué dentro de los frentes populares son los comunistas los que arrastran tras de sí a las mayorías? Ello sólo demuestra una cosa: «Que los comunistas son los sostenedores más firmes, más concientes, más consecuentes del progreso de la Humanidad; que su lógica incontestable, enraizada en el análisis histórico más completo, como reconocen sus propios enemigos, los hace los campeones de la humanidad en este momento, los dirigentes de la creación de un mundo nuevo, de un mundo que heredará todos los aspectos positivos de la actual civilización.»

Es inútil rehuir la disyuntiva, o con los Frentes Populares, por la democracia y el progreso; o el fascismo, con cualquier máscara que se cubra, llámese abiertamente Fascismo, Nacional Socialismo, Socialismo Blanco o cualquier otro nombre más o menos sonoro.

No hay posición religiosa que valga ante este dilema. En las propias filas católicas se siente la verdad. Son los católicos vascos que defienden bajo las banderas

del Frente Popular Español, encabezados por su muy cristiano presidente Aguirre, su territorio contra la invasión negra, con la cual marchan las grandes figuras de la Iglesia Española; son José Bergamín, Osorio y Gallardo y tantos otros intelectuales católicos, militantes heroicos de la defensa del pueblo de España; son los centenares de sacerdotes que combaten en los frentes de lucha, los católicos belgas apoyando la candidatura de Van Zeeland, hombre con hombro con comunistas, socialistas, etc., contra Degrelle; las juventudes católicas francesas concluyendo una alianza con las juventudes de izquierda; para sólo citar algunos ejemplos, quienes dan la respuesta.

Todo lo demás son triquiñuelas y juegos de palabras, más o menos engañosos: o con el Frente Popular y el porvenir de la humanidad, o con el fascismo y la vuelta al obscurantismo.

Pese a todos nuestros opositores, tenemos fe en la respuesta del pueblo Costa Rica; que como hasta aquí, sabrá mantener su tradición democrática, sabrá ampliarla y no se dejará engañar por falsas apreciaciones mal intencionadas de elementos que en la práctica demuestran lo que valen y la fe que se puede tener en ellos.

IMPORTANTE

A TODOS LOS MILITANTES Y ORGANIZACIONES DEL PARTIDO

EMPADRONAMIENTO

1. Habiéndose iniciado el proceso de reorganización del partido, esta Secretaría en su propósito de acelerarlo reclama de todos los militantes y organismos del partido el llenar en la forma que a continuación se indica la hoja de empadronamiento que publicamos al pie.

2. Son responsables ante el CC de esta tarea, EN FORMA PERSONAL, los secretarios generales de todos nuestros organismos. Ellos tienen que exigir de los militantes de su circunscripción el llenar el cupón y transmitirlos, EN EL TÉRMINO DE QUINCE DÍAS al CC, a la siguiente dirección:

3. Los militantes que no pertenecen en este momento a ninguna célula, pueden y deben remitir su cupón directamente a la dirección antes indicada.

4. Los simpatizantes del Partido que deseen ingresar a él pueden remitir también el cupón lleno, agregando al pie:

SOLICITO MI INGRESO AL PARTIDO e indicando la dirección a que se debe responder a dicha solicitud.

5. Esta Secretaría está dispuesta a responder inmediatamente a cualquier consulta que se haga respecto al empadronamiento que iniciamos.

SECRETARÍO DE ORGANIZACIÓN

Hoja de Empadronamiento

Nombre _____

Estado Civil _____ Edad _____ Nacionalidad _____
(Casado o soltero) Años

Cuántas personas tiene a su cargo? _____
(Hijos, padres, etc.)

Profesión, oficio u ocupación _____ Salario _____

Lugar donde trabaja _____

Lugar donde vive _____

Tiene alguna propiedad y de que clase? _____

Año de ingreso al Partido? _____ Célula en que milita? _____

Puestos que ha ocupado en el Partido _____

En qué otros partidos ha militado? _____

Existe en su gremio organización y cómo se llama _____

Pertenezco a ella _____ A que otra organización pertenece _____

Sabe leer y escribir? _____



El pueblo mejicano recibe en sus brazos a los huerfanitos españoles víctimas del fascismo.

Mientras los fascistas siembran el duelo y la desolación en España asesinando a un pueblo que los repudia y que prefiere la muerte a la abyección que supone la dominación de los bárbaros encaretados de civilizadores cristianos, un pueblo de nuestra América, generoso, valiente, democrático, le da un alto ejemplo de civilización verdadera al mundo:

Abre las puertas de su casa para acoger a los niños víctimas de la crueldad de los europeos, nazis, fascistas y traidores, que han convertido al pueblo español en presa contra la cual desatan toda su rabia de maniacos. México entero ha vibrado con una sola emoción de simpatía para recibir a los niños huérfanos españoles enviados a su suelo por el gobierno de Valencia. El barco que los traía; el "Méjique", debía tocar en el puerto de Veracruz y los niños debían ser trasladados por ferrocarril a la ciudad de Morelia. Pero hay un inconveniente: los trabajadores ferrocarrileros están en huelga contra la Compañía

Terminal de Veracruz y los huérfanos españoles no podrán ser trasladados a Morelia. Entonces el Sindicato General de Trabajadores se reúne y toma un acuerdo: los trabajadores harán toda clase de facilidades para el traslado de los niños españoles, porque la huelga no les impide reconocer en los huerfanitos de España a los niños de su propia clase.

El gobierno ha invitado a los niños españoles a vivir y a educarse entre sus propios hijos. Ha encargado que en Morelia esté todo listo para su alojamiento. Un comité oficial va a Veracruz a recibir a los niños españoles, integrado por elementos de la Secretaría de Educación Pública, del Departamento de Salubridad, de la Federación de Sociedades de Padres de Familia y del Comité de Ayuda a los Niños Españoles. Además irá a recibirlos un grupo de enfermeras y de médicos: la barbarie fascista ha herido estas carnes y debilitado estos cuerpecitos y es necesario que se atiendan primero que nada a la salud

de estos niños. En Morelia se escoge al profesor José Palomares Quiroz, director de la Escuela "Hijos de España", para que atienda a la educación de los niños españoles. Y se le escoge porque este maestro ha sentido en su propia alma la tragedia española y porque ha sabido así mismo convivir con el pueblo mejicano en sus luchas revolucionarias. En fin, porque es un maestro al servicio de la democracia. En su escuela se educarán los niños españoles y para que convivan con los niños mexicanos, en su escuela se matricularán 100 niños michoacanos que serán los compañeros de los niños españoles.

El pueblo de México trabaja con generosidad y con inteligencia: no sólo se trata de que los niños españoles vivan bien sino de que se eduquen de la mejor manera; por eso se les buscan maestros dignos de ellos y para auxiliar a estos maestros un grupo de trabajadoras sociales se encarga de

Pasa a la quinta página